



# Des savoir-faire pour développer l'innovation

**Au cœur de l'Europe et de l'agglomération transfrontalière Sarrebruck - Moselle-Est s'est développé l'Eurozone, futur Technopôle de Forbach Nord. Le site est prioritairement destiné au secteur tertiaire et aux activités innovantes et de services. D'importants acteurs comme Eurodev Center et Plastinnov y développent un réseau de compétences dans le domaine des filières technologiques et entrepreneuriales.**

Eurodev Center, structure d'accueil et d'accompagnement personnalisé pour les projets de création ou de développement d'entreprises innovantes, met à disposition des futurs créateurs d'entreprises et jeunes entrepreneurs, des bureaux et ateliers adaptés à la création et au développement de l'entreprise, des services mutualisés et une équipe de consultants qui les accompagnent dans leurs parcours de création et tout au long des premières années de développement de leur activité. Elle travaille en synergie avec l'Hôtel d'Entreprises du Technopôle Forbach Sud. Depuis dix ans maintenant, la pépinière est animée et gérée par la société Interfaces, dans le cadre d'une Délégation de Service Public avec la Communauté d'Agglomération de Forbach. Plastinnov, de son côté, est un outil de développement des technologies innovantes au service des industriels de la plasturgie-chimie, labélisé PFT (Plateforme Technique) par le ministère de l'Enseignement Supérieur, de la Recherche et de l'Innovation. Une PFT est un réseau de compétences au service des entreprises. Elle propose aux PME locales les compétences de centres de formations et de laboratoires universitaires au travers de six plateaux techniques allant de la chimie au contrôle de produits finis en passant par l'analyse de matériaux ou encore l'usinage. Pour chaque plateau technique, des équipes de travail constituées d'enseignants, d'apprenants et d'entreprises sont créées.

## GAGNANT-GAGNANT

Eurodev Center s'inscrit dans la détection et l'accompagnement de projets innovants et Plastinnov permet de rapprocher les compétences et savoir-faire du milieu universitaire

avec les besoins et projets des entreprises. Grâce aux actions conjointes de ces deux structures, les lycées techniques, ainsi que les IUT peuvent devenir des partenaires pour les entreprises en répondant à des besoins industriels, qu'ils soient techniques ou technologiques via des équipes de projets ou en équipant et formant des salariés dans des domaines spécifiques. Cela permet aux apprenants de se former sur le territoire, via des stages ou des projets d'études, tout en diffusant leur savoir-faire aux entreprises et en proposant ainsi un transfert de technologies : une relation gagnant-gagnant. Cette collaboration s'inscrit dans une vision de développement économique qui commence par la sensibilisation à l'entrepreneuriat des étudiants, via des ateliers dirigés par Laurent Damiani, directeur de la Pépinière. L'idée étant d'encourager la jeune génération à développer leurs idées professionnelles et à s'inscrire dans une démarche d'innovation technique. Cela passe également par l'aide au développement de projets innovants par les entreprises déjà en place. La mise en relation avec les étudiants permettant d'apporter de la main-d'œuvre, mais également de l'autre côté, de faciliter le recrutement d'apprentis ou d'apprenants en formation initiale ou continue par les entreprises industrielles du territoire. Toutes ces actions améliorent par ailleurs considérablement l'image et l'attractivité du territoire. Dans cette période de transition, il est important de se placer comme des pionniers d'une nouvelle dynamique centrée autour de l'innovation et du savoir-faire.

Eurodev Center, 4 Rue Jules Verne à Forbach - [www.pepiniere-forbach.fr](http://www.pepiniere-forbach.fr)  
Plastinnov, Rue Victor Démange à Saint-Avold - [www.plastinnov.wixsite.com/site](http://www.plastinnov.wixsite.com/site)

